Message Radio-Télévisé du Ministre de l'Intérieur et de la Sécurité Publique à l'occasion de la célébration au Bénin, de la Journée Mondiale de la Protection Civile

## Béninoises, Béninois, Chers compatriotes,

En ce **1**er **mars 2025**, le Bénin à l'instar de la communauté internationale célèbre la **Journée Mondiale de la Protection Civile** sous le thème : « *La protection civile, garantie de sécurité pour la population* ». Ce thème souligne l'importance des efforts conjugués des pouvoirs publics, des services de protection civile et de chaque citoyen pour prévenir les risques, renforcer la résilience de nos communautés et assurer la sécurité de tous.

Face aux défis croissants des catastrophes naturelles, accidents industriels, crises sanitaires et de la menace sécuritaire, la protection civile joue un rôle central dans la sauvegarde des vies humaines et la résilience de nos communautés. Dans cette dynamique, le Gouvernement du Bénin a engagé des réformes majeures pour renforcer l'efficacité de notre dispositif national de protection civile.

La fusion de l'Agence Nationale de la Protection Civile et du Groupement National des Sapeurs-Pompiers pour donner naissance à l'Agence Béninoise de la Protection Civile (ABPC) traduit la volonté du Gouvernement d'assurer une réponse plus rapide, plus coordonnée et plus efficiente face aux défis sécuritaires et environnementaux.

En effet, l'année 2025 marque une étape décisive dans notre engagement pour une protection civile plus efficace et une meilleure gestion des risques de catastrophes. L'Agence Béninoise de la Protection Civile, avec des moyens renforcés et une coordination optimisée, vient donc garantir une protection accrue pour chaque citoyen.

La réforme voulue par le Gouvernement et son Chef, le Président Patrice TALON vise à rendre notre système plus opérationnel, réactif et efficace afin d'assurer la sécurité et la résilience de nos populations face aux situations d'urgence.

En intégrant les missions de prévention, d'alerte, d'intervention et de gestion des crises au sein d'une même entité, l'Agence Béninoise de la Protection Civile devient un acteur clé de la protection des citoyens et du développement durable de notre pays.

Cependant, la protection civile ne repose pas uniquement sur les institutions publiques. Elle est aussi une responsabilité collective qui nécessite l'implication des collectivités locales, des organisations de la société civile, des entreprises, des médias, mais aussi et surtout de chaque citoyen.

Adopter des comportements responsables, respecter les consignes de sécurité, s'informer sur les risques et participer aux actions communautaires de prévention sont autant de gestes essentiels pour renforcer la résilience nationale.

En ce jour de célébration, je tiens à saluer le dévouement des femmes et des hommes engagés dans la protection civile au Bénin : les agents de l'Agence Béninoise de la Protection Civile, les forces de défense et de sécurité, les volontaires de la protection civile et tous ceux qui, au quotidien, travaillent à protéger nos vies et nos biens. Votre engagement et votre dévouement sans faille sont le socle de notre résilience collective et constitue une garantie de sécurité pour notre nation.

J'appelle donc chacun à collaborer avec les autorités locales et les services de secours pour réduire notre vulnérabilité face aux catastrophes naturelles et anthropiques.

## La sécurité civile est l'affaire de tous !

En marge des festivités qui marqueront cette journée au titre de l'année 2025 au Bénin, l'Agence Béninoise de Protection Civile marquera l'évènement dans les communes de Cotonou et d'Abomey-Calavi par la visite des chantiers de construction des infrastructures administratives publiques et des grands marchés pour s'assurer de la pertinence des dispositions préventives envisagées pour sécuriser les usagers et garantir une réponse plus rapide, plus coordonnée et plus efficiente en cas de survenance d'une situation de crise ou de catastrophe.

Ensemble, renforçons la culture du risque et de la prévention pour bâtir un Bénin plus sûr et plus résilient.

## **Vive la Protection Civile!**

Vive un Bénin résilient et sécurisé!

Je vous remercie.